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¿Como podríamos calificar la situación
actual? Estamos ante un enorme reto.
Para empezar con esta frase: “Lo que

más sorprende de los seres humanos es
que nos pasemos la vida pensando en el
futuro, y no puedan vivir el presente”
Amaury Rodríguez.

La verdadera situación que estamos vi-
viendo actualmente las entidades sin ani-
mo de lucro, ahora y en un futuro próxi-
mo, podríamos calificarla de angustiosa, ya
que muchas empezamos a primeros de año
desde cero, con grandes riesgos y pocas
expectativas, pero si, grandes proyectos.

El compromiso con los distintos progra-
mas, que se gestionan en el sector de la
discapacidad, hace que con la situación ac-
tual de crisis, los veamos como interrogan-
tes en un horizonte que nos parece muy
lejano.

Aunque se este innovando, generando
ideas, con estrategias especificas y reali-
zando una gran labor social, de gran im-
portancia y veamos el esfuerzo que reali-
zamos diariamente, para que los fondos
que gestionamos, cada euro que utilizamos
sea de gran utilidad, estamos ante dos
enormes interrogantes, que se traducen en
una sola palabra” Incertidumbre”.

Por un lado, nos encontramos con es-
casas fuentes de financiación para llevar a
cabo las actividades y servicios, para un co-
lectivo que las reclama y a las que tienen
derecho y por otro nos encontramos con
el peligro de las obras sociales tanto de las
empresas (que son escasas), como de las

cajas de ahorro y por supuesto los patro-
cinadores, que tienen miras más altas.

El conocimiento de la realidad, es
esencial para el diseño de políticas y para
lograr una calidad de vida. Hace unos me-
ses, antes de las elecciones autonómicas
y municipales, casi todos los representan-
tes políticos, se ha-
cían eco de nuestras
propuestas como
colectivo y hoy en
día la situación sigue
siendo la misma y
esta es la realidad. 

Tenemos moti-
vación, que es el
deseo, tenemos ge-
neración de ideas e
iniciativa que se
plasman en nues-
tros proyectos y
concreción en su
desarrollo, tenemos
dudas y por eso es-
tamos en un proce-
so de evaluación
constante y por eso
ese deseo, como ese fuego, como un com-
ponente más, debe seguir adelante. Si mi-
ramos hacia atrás, nos sentiremos orgu-
llosos de nuestra labor.

A todo esto hay que añadir, qué a pe-
sar del incremento del empleo de perso-
nas con discapacidad, hace falta mejorar
tanto el aspecto legislativo, como el edu-
cativo en el ámbito de la empresa, para

conseguir una contratación socialmente
responsable, para normalizar e integrar a
las personas con alguna discapacidad, ge-
nerando crecimiento y riqueza, así como
mejorar en la contratación publica, intro-
duciendo cláusulas sociales, que hagan
efectiva la contratación con eficiencia y pro-

ductividad. En un
programa electoral
esta muy bien plas-
mado, pero la reali-
dad sigue siendo
distinta.

Las Instituciones,
los agentes sociales,
sindicatos y la socie-
dad en general, de-
ben hacerse eco de
la actividad pasada,
de la actuación pre-
sente y de nuestras
líneas de trabajo tan-
to a corto, como a
medio y largo plazo
y la situación que
estamos viviendo.

Nuestra obliga-
ción como entidades es transmitirlo y ha-
cerlo bien, no solo debemos gestionar, sino
que es necesario algo muy importante “Rei-
vindicar” que es para lo que nacimos. En
una democracia, se supone consolidada,
los políticos actúan por razones de legíti-
mos interesas y nosotros como movimien-
to asociativo no debemos renunciar a la tra-
dición de reclamar nuestros derechos,

nuestros problemas, interesan y deben in-
teresar a la sociedad en general.

Hacer ver la realidad de las personas
con discapacidad y despertar la concien-
cia a lo mejor en un estado, podríamos de-
nominar de inconsciencia. Es un momen-
to muy difícil en nuestra historia, como co-
lectivo y nuestra historia personal.

Detrás de cada entidad, hay responsa-
bles, trabajadores y trabajadoras, con o sin
discapacidad y detrás de ellos familias, con
sus necesidades básicas, sanidad, educa-
ción, ocio... y las instituciones se deben dar
cuenta de que se debe seguir trabajando
y seguir actuando en el libre ejercicio en
igualdad de condiciones de los derechos
de toda la ciudadanía. 

Todas las mañanas escucho las noticias
“perpleja”, hablar de un lado a otro, ¿ha-
blar por hablar? pero la situación es la mis-
ma todos los días, y los problemas siguen
estando ahora y hace unos meses. Nos-
otros, no debemos dejar de cumplir nues-
tros objetivos sin olvidar que nuestras or-
ganizaciones desde la más grande a la más
pequeña, hacemos grandes aportaciones
al conjunto de la población y a este país. 

Estamos obligados a plantear alterna-
tivas de esperanza, con repuestas como las
que tenemos que son realistas no meras
utopías y como dijo Hegel tener” Un es-
píritu atento a los designios de la historia”.

“En todos los asuntos humanos hay es-
fuerzos, y hay resultados, y la fortaleza del
esfuerzo es la medida del resultado”. De-
jemos de hablar y empecemos a actuar.

Retorno económico. 
Los retos traen consigo el conocer la verdad
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Las ponencias fueron la esencia de las jornadas / COCEMFE ORETANIA

II Jornadas de
Planificación
Estratégica
Asociativa
Cocemfe Ciudad Real organi-

zó por segundo año consecu-
tivo las Jornadas de Planificación
Estratégica Asociativa. El singular
enclave natural del Puerto de Va-
llehermoso fue el escenario elegi-
do por la Federación Provincial
para dar cita a todas sus asocia-
ciones federadas.

Así durante dos días, se deba-
tieron importantes temas como la
manera de solicitar, elaborar y jus-
tificar los proyectos que, las dife-
rentes asociaciones de ámbito
local, comarcal y provincial, quie-
ran llevar a cabo. De esta mane-
ra, Eloy Sánchez de la Nieta, pre-
sidente de Cocemfe-Oretania Ciu-
dad Real explicó que “las asocia-
ciones están en la obligación de

profesionalizar su tejido interno
con el fin de aprender nuevas he-
rramientas de gestión que ayuden
a ser mejores gestores y líderes”.
Especial interés despertó la sesión
formativa titulada: Planificación Es-
tratégica Asociativa “Construir el
Éxito”, cuyo ponente Fernando
Marañón, ex-presidente de re-
cursos humanos de Mc Donald Es-
paña, dio a conocer algunos con-
ceptos claves del éxito a los asis-
tentes.

La clausura fue protagonizada
por la miembros de la asociación
Amípora, de Porzuna, que inter-
pretaron el clásico de ‘El Quijote’.
Una actividad de la cuál se infor-
ma específicamente en la página
12 de este periódico.
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